

Hochschul- und Forschungsstandort Nürnberg

hier: Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 31. Oktober 2002

Anmeldung

**zur Tagesordnung der Sitzung des
Stadtrates**

am 26. Januar 2005

- öffentlich -

I. Sachverhalt:

Die Hochschulen und Forschungseinrichtungen in der Region Nürnberg haben ein großes wissenschaftliches Potenzial in der gesamten Bandbreite der Wissenschaften. Sie bieten zusätzlich ein breitgefächertes Angebot für praxisnahe Ausbildung und Technologietransfer. Für Strukturwandel, Entwicklungsperspektive und Zukunftsfähigkeit unserer Region haben die Hochschulen in Stadt und Region Nürnberg deshalb einen hohen Stellenwert.

Gemäß der Antragstellung aus den Reihen des Stadtrats wird aufgrund dieser großen Bedeutung nun ein Bericht über den Hochschul- und Forschungsstandort Region Nürnberg vorgelegt. Im Rahmen des Berichtes sollten die Hochschulen auch Stellung nehmen

- zu Notwendigkeiten und Perspektiven zukünftiger Abrundungen bzw. Erweiterungen des Hochschulangebotes,
- zur "Langen Nacht der Wissenschaften",
- zu einer möglichen Initiative "Gastfreundlicher Hochschulstandort Nürnberg" für Dozenten und Studenten aus dem Ausland.

In der Referentenbesprechung wurde dieser Auftrag behandelt und folgende Gliederung festgelegt:

- Bestand aller Hochschul- und Forschungseinrichtungen der Region (Universitäten, Fachhochschulen, außeruniversitäre Forschungseinrichtungen);
- vorhandene/geplante Kooperationen zwischen den Hochschulen und der Stadt Nürnberg;
- geplante/notwendige Erweiterungen.

Die Federführung für die Bearbeitung wurde Referat VII übertragen.

Im beiliegenden Bericht werden die oben genannten Punkte behandelt und gleichzeitig der aktuelle Diskussionsstand über die weitere Entwicklung regionaler Hochschulen aufgezeigt. Die Vorlage soll als Informationsgrundlage für eine Positionsbestimmung der Stadt Nürnberg in der hochschulpolitischen Diskussion dienen sowie eine Basis bieten, mit den Rektoren der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg und der Georg-Simon-Ohm-Fachhochschule Nürnberg die Entwicklung der Hochschul- und Forschungslandschaft in der Region Nürnberg zu erörtern.

Aufgrund des Umfangs und der Komplexität der Vorlage wird diese in den Stadtrat eingebracht. Die Sachdiskussion soll im Beisein der beiden Rektoren in einer der nächsten Sitzungen erfolgen. Bisher gab es seitens der Hochschulrektoren Probleme, einen gemeinsamen Termin zu finden. In der Sitzung am 26. Januar 2005 wird über die Terminabstimmung mündlich berichtet.

II. Beilagen: Sachverhaltsdarstellung, Antrag der SPD-Fraktion

III. Beschlussvorschlag: entfällt, da Bericht

IV. Herrn OBM

V. Ref. VII

Am 20.12.2004

Referat VII

gez. Dr. Fleck